

Abate a mexicanos el desempleo en EU (El Financiero 05/06/08)

Abate a mexicanos el desempleo en EU (El Financiero 05/06/08) Eduardo Jardón Jueves, 5 de junio de 2008 Son los latinos más golpeados por la crisis en la construcción. Llegó a 8.4% la tasa de desocupación en el sector durante 2008. Se perdieron 247 mil plazas; afectados, 152 mil connacionales. La crisis en el sector de la construcción en Estados Unidos ha tenido un mayor impacto en los inmigrantes mexicanos. El índice de desempleo de los conciudadanos que residen en ese país creció más que en el resto de la población. En el primer trimestre de 2007, la tasa de desocupación se ubicó en 5.5 por ciento, cifra que se elevó a 8.4 por ciento en los primeros tres meses de este año, de acuerdo con un reporte de Pew Hispanic Center. En contraste, la tasa de desempleo general fue de 5.3 por ciento, mientras en la población no hispana la cifra fue de 5.0 por ciento y en los hispanos se registró una tasa de 7.3 por ciento. También entre los latinos hay diferencias: en los nativos, la tasa fue de 6.9 por ciento, mientras que en los inmigrantes fue de 7.5 por ciento. Según el informe, casi 90 por ciento de las pérdidas de empleo en la industria de la construcción en el año anterior afectó a estos últimos. Se perdieron 247 mil empleos en este sector, lo que afectó a 221 mil inmigrantes latinos, de los que 152 mil fueron mexicanos. "Durante varios años, la construcción fue el pilar del crecimiento del empleo para los trabajadores latinos, especialmente para aquellos que son inmigrantes", comentó Rakesh Kochhar, director asociado de investigación de Pew Research Center. La actual crisis en el sector en 2007, dijo, acabó con esos logros, principalmente en los inmigrantes de México, que han sufrido los efectos de esta desaceleración más severamente. El informe destaca que a pesar del impacto ocasionado por la desaceleración en la economía estadounidense en los trabajadores latinos, no hay señales de que están dejando el país. La tasa de actividad en este grupo de la población; es decir, el porcentaje de inmigrantes en edad de trabajar, ya sea empleada o que busca trabajo, se ha mantenido estable. "Sin embargo, ahora desempeñan un papel menor en el crecimiento de la fuerza laboral hispana que en los últimos años", detalló el informe. Además, si bien las cifras del mercado laboral no revelan la causa de los flujos migratorios, se observa una disminución, que es coherente con la desaceleración en la economía y los mayores controles migratorios. Las cifras del reporte indican que entre el primer trimestre de 2007 y el mismo periodo de este año, el número de inmigrantes latinos en edad de trabajar aumentó en 462 mil, cantidad similar a la del año anterior. No obstante, dos años antes se registró una cifra de 784 mil. El crecimiento de la fuerza laboral de esta población se está desacelerando. En 2007 aumentó en 630 mil, menos de los 780 mil de 2006, también por debajo de los 898 mil de 2005. El documento no hace una diferencia entre los trabajadores inmigrantes indocumentados y con estancia legal, ya que su estatus migratorio no se registra en los datos de origen. Los cálculos muestran que los inmigrantes ilegales representan aproximadamente 5 por ciento de la fuerza laboral en EU. La mayoría de estos inmigrantes son de América Latina y en una mayor proporción, 55 por ciento del total, de México.